

# SPD-Fraktion Bezirksausschuss 13 – Bogenhausen



Die München-Partei.

An den Bezirksausschuss 13 - Bogenhausen  
z. Hd. Frau Angelika Pilz-Strasser, Vorsitzende

Karin Vetterle  
Fraktionssprecherin  
Fritz-Meyer-Weg 5  
81925 München  
E-Mail: [karin.vetterle@kvdesign.de](mailto:karin.vetterle@kvdesign.de)  
Tel. 089 951571  
Mobil 0171 6516774

München, 08.06.2017

## ANTRAG

### **Basispyramide als historisches Denkmal aufwerten! Errichtung eines gemeinsamen Rad- und Fußweges mit der Gemeinde Unterföhring**

Die Landeshauptstadt München wird gebeten, mit der Gemeinde Unterföhring **einen gemeinsamen Rad- und Fußweg** aus beiden Gemeinden hinaus zur Basispyramide zu bauen, um den Besuch der Basispyramide, einem wichtigen historischen Denkmal, für Radfahrer und Spaziergänger zu ermöglichen.

### **Begründung**

Im Jahre 1800 forderte Napoleon I. eine genaue militärische-topographische Karte von Bayern. Ausgangspunkt der Vermessung war die Sichtverbindungsline des nördlichen Turmknopfes der Münchner Frauenkirche mit der Turmspitze der Kirche von Aufkirchen. Auf dem rechten Isar-Ufer wurde im Laufe dieser Linie zwischen einem Punkt östlich von Oberföhring und dem Dorfrand von Aufkirchen das zentrale Stück der Basislinie mit seinen Endpunkten festgelegt.

**Dieser wurde im Jahr 1801 durch eine Basispyramide gekennzeichnet.**

Die Basispyramide ist daher ein wichtiges Denkmal der Landvermessung in Bayern und fristet derzeit einen Dornröschenschlaf an der Stadtgrenze München-Unterföhring, ist verkehrsumtost und unerreichbar für alle. Nach 216 Jahren ist es an der Zeit, dieses Denkmal wieder in die Mitte der Aufmerksamkeit einer historisch interessierten Bürgerschaft zu rücken.

Durch die Errichtung eines gemeinsamen Rad- und Fußwegs zusammen mit der Gemeinde Unterföhring erfährt die Basispyramide eine erhöhte Aufmerksamkeit, da Fußgänger und Radfahrer diesen historischen Punkt erreichen können.

Die SPD-Fraktion im Internet: <http://www.spd-muenchennordost.de>

Im Unterföhringer Gemeinderat wird eine Fahrrad-und Fußgänger Verbindung geprüft, die entlang des Föhringer Rings, vorbei an der Basispyramide, unter Nutzung der Fußgängerunterföhrung unter der M3 führt, um in die Apianstraße zu kommen. Dort beginnt ein Fahrrad-und Fußgängerweg in den Park hinter dem Studentenwohnheim und trifft auf die Freischützstraße. Auf Münchner Seite kann der Rad- und Fußweg über die Freischützstraße in Richtung Süden oder Osten weitergeföhrt werden.

gez. Martin Tscheu  
MdBA, Initiative

gez. Christiane Hacker  
MdBA, Initiative

gez. Karin Vetterle  
Fraktionssprecherin

